
 
議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和元年５月 27 日（月） 

午前 10 時 00 分 開会 

午前 10 時 10 分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（９名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 伊 佐 哲 雄  委  員 知 名 康 司 

委  員 桃 原   朗  委  員 岸 本 一 德 

委  員 桃 原   功    

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（１名） 

委  員 呉 屋   等 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 東 川 上 芳 光  課  長 多 和 田 眞 満 

議事係長 平 田 駒 子  議事担当主査 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．第 421 回宜野湾市議会臨時会の運営について 

 ２．その他 



議会運営委員会（要旨） 

 

令和元年５月 27 日（月） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10 時 00 分） 

 

【協議事項】 

第 421 回宜野湾市議会臨時会の運営について 

 

○伊波一男 委員長 第 421 回臨時会に上程される案件は、補正予算１件、専決処分４

件の計５件である。審議に当たっては、従来どおり委員会付託を省略して進めてよ

いか。 

（異議なし） 

○伊波一男 委員長 委員会付託を省略して進めてまいりたい。臨時会の会期は５月 28

日の１日間でよいか。 

（異議なし） 

 

【協議結果】 

 第 421 回臨時会は５月 28 日の１日間とすることとし、審議においては、委員会付託

を省略して進めることに決定した。 

 

【協議事項】 

その他について  

 

○伊波一男 委員長 議会運営委員会の先進地視察について、事務局より説明をお願

いしたい。 

○事務局 日程は、７月 30 日(火)から８月１日（木）の２泊３日。視察先は、東京都

町田市及び神奈川県横須賀市を予定している。参加できない委員は、事務局まで報

告をお願いしたい。 

○知名康司 委員 どのような視察内容か。 

○事務局 両市とも議会活性化について予定している。定例会中に視察資料の配布を

予定している。 

○伊波一男 委員長 他に協議事項はあるか。 



 

○桃原功 委員 ＰＦＯＳ等について諮りたい。これまで市議会でもＰＦＯＳ等の件に

ついては、基地から派生している可能性が高いとされ取り上げてきたが、その後も

報道が絶えない。基地内の立ち入り調査を要求しているが、実現できていないため、

市民の生命を守れない状況である。そこで、市議会で米軍と防衛省に調査を求めて

いくべきではないか。上程案件に認めていただきたい。 

 立ち入り調査の要求が通った際には、適切な調査機関に委託等を行い進めていきた

い。まずは、突破口として、立ち入り調査を認めるよう決議を行っていきたい。 

○伊波一男 委員長 ただいまの提案について、他にご意見はあるか。 

○岸本一德 委員 要求とは、意見書または決議のことか。 

○桃原功 委員 通常、普天間基地から派生する事案について、日本政府側には意見書、

米軍側には決議書を送付している。今回は、管理は防衛局が行っているので、2 カ

所に出すべきではないかと考えている。表題については、未確定だが、要請書のよ

うな内容を提出したい。 

○桃原朗 委員 市民との意見交換会でもそのような話があった。一旦会派に持ち帰っ

て議論することとしてはいかがか。 

○伊波一男 委員長 他の委員の意見を伺いたい。 

○知念秀明 委員 会派持ち帰りがよい。 

○岸本一德 委員 会派で確認した方がよい。 

○知名康司 委員 会派持ち帰りがよい。 

○伊佐哲雄 委員 同意見である。 

○伊波一男 委員長 明後日、29 日の議会運営委員会で改めて本件について協議して

まいりたい。 

 

【協議結果】 

 本件について会派調整の上、次回５月 29 日（水）の委員会で引き続き協議するこ

とに決定する。 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午前 10 時 10 分） 

  


